



**INTERVENCION DEBATE GENERAL
PRIMERA REUNIÓN DEL COMITÉ PREPARATORIO DE LA 4TA CONFERENCIA INTERNACIONAL
DE FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO (FFD 4)**

- 22 al 26 de julio de 2024. Adís Abeba, Etiopia. -

Distinguidos representantes,

Costa Rica agradece a los representantes de las Naciones Unidas y a los co-facilitadores de este proceso, por hacer posible esta reunión. Deseamos agradecer también al pueblo y al Gobierno de Etiopia por tan cálida acogida.

Hace unos 9 años en esta misma ciudad, la comunidad internacional logró adoptar un acuerdo transformador. Sin embargo, a la fecha, no ha sido suficiente el avance de esos acuerdos, por lo que debemos encender las alarmas.

La meta del 2030 es, casi en su totalidad, inalcanzable, por lo que renovar un compromiso real y sincero con el financiamiento para el desarrollo debe ser ya no solo una aspiración, sino una responsabilidad con el futuro.

Tenemos mucho por hacer de cara a la Cuarta Conferencia de las Naciones Unidas sobre Financiamiento para el Desarrollo que tendrá lugar el próximo año.

En este sentido, deseamos resaltar los siguientes puntos que consideramos más apremiantes de cara a la Cuarta Conferencia:

Primero, renovar un compromiso con un multilateralismo renovado. Es decir, un sistema multilateral inclusivo y eficaz, capaz de adecuarse a la turbulencia de los tiempos y que esté a la altura de enfrentar la crisis de las tres dimensiones del desarrollo sostenible.

Segundo, es central un financiamiento adecuado y de calidad, con compromisos concretos y plazos para cubrir las brechas de financiamiento a través de todas las fuentes, públicas, privadas, nacionales e internacionales. Un financiamiento adecuado que debe necesariamente ser verde y azul.

La transición hacia una economía que limite el calentamiento global necesita de inversiones masivas en energías renovables, infraestructura resiliente y una transición justa.



Tercero, los niveles de deuda soberana y externa han aumentado a niveles insostenibles para muchos países en desarrollo, lo que está erosionando el espacio fiscal necesario para inversiones sociales y ambientales clave.

Mi país desea recordar que a medida que se cruzan ciertos umbrales de ingreso, se pierde el acceso a financiamiento en condiciones preferenciales, cuando en la realidad, siguen existiendo necesidades de desarrollo apremiantes.

Es la trampa de los países de renta media. Es hora de reconocer que el PIB no toma en cuenta otros aspectos vitales del desarrollo sostenible y el bienestar humano, por lo que ir más allá del PIB implica adoptar marcos de medición multidimensionales que lo complementen con indicadores ambientales, sociales y de bienestar para tener una visión más integral.

Esperamos que las discusiones de esta semana sienten las bases de un proceso que culmine en una exitosa Cuarta Conferencia sobre Financiamiento para el Desarrollo, y en la que podamos vernos a los ojos sabiendo que no dejar a nadie atrás no se convierta en una frase vaciada de contenido.

Faltan apenas seis años para 2030. No hay tiempo que perder, ni esfuerzos que escatimar, ni alianzas que descuidar mientras nos esforzamos por alcanzar nuestros objetivos.

Muchas gracias.